



Salen miles a las calles en defensa del INE

a la
democracia'

Advierte Woldenberg de reforma de AMLO y pide no regresar al autoritarismo

ANTONIO BARANDA, MARTHA MARTÍNEZ Y MAYOLO LÓPEZ

Miles de ciudadanos en todo el País lanzaron un mensaje unánime: sí a la democracia y no al autoritarismo.

Desde más de 50 ciudades, incluyendo las principales capitales, miles de ciudadanos respondieron a la convocatoria contra la reforma electoral que impulsa el Presidente Andrés Manuel López Obrador para transformar al **Instituto Nacional Electoral (INE)** y designar nuevos consejeros.

En una inédita movilización en la Ciudad de México, miles caminaron desde el Ángel de la Independencia hasta el Monumento a la Revolución, donde José Woldenberg, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), hoy INE, llamó a defender el sistema electoral de la pretensión de alinearlo a los intereses del Gobierno.

Además, convocó a los partidos políticos representados en la Cámara a defender lo edificado en materia democrática.

"El día de hoy refrenda-

mos nuestro profundo compromiso con la democracia y con ello defendemos un sistema electoral que nos cobija a todos y permite la coexistencia de la diversidad y la sustitución de los gobiernos por vías pacíficas y participativas.

"México no merece una reforma constitucional en materia electoral impulsada por una sola voluntad,

por más relevante que sea, hay importantes lecciones en el pasado. México no puede ni debe trasladar el padrón electoral a otra institución porque el INE ha cumplido con creces en la elaboración de un listado confiable, cuyas credenciales se han convertido de facto en la cédula de identidad ciudadana", planteó.

Woldenberg urgió a decir "no" a la destrucción del INE, de los institutos locales, de los tribunales electorales, y convocó a decir "sí" a la democracia y a un México democrático.

Para entonces, miles de personas aún caminaban desde el Ángel de la Independencia y no alcanzaron a escuchar a Woldenberg.

"No a la destrucción del INE, no al autoritarismo, sí

a la democracia", lanzó el ex presidente del IFE.

Contingentes de los partidos políticos marcharon pero no destacaron. Por ahí andaban los dirigentes de los partidos políticos de Oposición: Marko Cortés (PAN), Alejan-

dro Moreno (PRI) y Jesús Zambrano (PRD). Llegaron separados y así se fueron.

Adelante iban entusiastas los jóvenes, luego los contingentes de al menos 51 organizaciones de la sociedad civil; y el orador, José Woldenberg, arropado por decenas de acompañantes.

La movilización congregó a miles en más de 50 ciudades del País e incluso del extranjero.



Woldenberg fue el orador en la marcha de ayer.



EL MENSAJE DE WOLDENBERG



Diego Bonilla / Eugenio Huelga / Oscar Huelga / Helen Sierra

¿CUÁNTOS ASISTIERON A LA MARCHA?

SEGÚN CDMX
(Gobierno de Morena)
12 mil

ORGANIZADORES
(UNID@S)
300 mil

GUILLERMO VALDÉS
(ex director del Cisen)
640 mil

PARA RECORDAR Y COMPARAR



En 2005, el Gobierno de AMLO en el DF calculó una asistencia de 1 millón 200 mil - personas a la marcha contra el desafuero. La ruta fue de Auditorio Nacional al Zócalo estimada en 8 Km. Con esa misma estimación la marcha de ayer de 2.7 Km, equivale a:

405 mil

